

Fecha: 13-01-2026  
 Medio: Diario Financiero  
 Supl.: Diario Financiero  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Gobierno entrante sube el tono y se enfrenta a Hacienda por el nuevo incumplimiento de la meta fiscal que sinceró Grau

Pág. : 18  
 Cm2: 640,3

Tiraje: 16.150  
 Lectoría: 48.450  
 Favorabilidad:  No Definida



Quiroz se reunió con las ramas que componen la CPC

a máximos históricos sobre US\$6 la libra, sorprendiendo a buena parte del mercado y reabriendo el debate sobre el uso de esos mayores ingresos fiscales en un escenario de ajuste.

Al respecto, el vicepresidente del Consejo Fiscal Autónomo (CFA), Sebastián Izquierdo, señaló en entrevista con Diario Financiero este lunes que el alza del cobre "no genera espacio para un mayor gasto, pero sí representa una oportunidad para ahorrar".

Una visión que, sin embargo, Bunster matizó, enfatizando que las actuales condiciones fiscales no permiten ese margen: "Primeramente, para tener ahorro hay que tener superávit", sostuvo.

#### **ATON Antesala del gabinete**

Este lunes, el centro de operaciones del mandatario electo -la denominada "Moneda Chica"- comenzó a acelerar su ritmo de reuniones de cara a la conformación del gabinete, cuya presentación ya tiene fecha definida: el martes 20 de enero.

La sede de La Gloria 88, en la comuna de Las Condes, volvió a operar como una verdadera pasarela política, con un constante desfile de figuras que podrían integrarse al próximo gobierno. Durante la mañana llegaron el exsubsecretario del Interior, Juan Francisco Galli, y la atleta Natalia Ducó, cuyo nombre suena con fuerza para asumir como ministra del Deporte.

También fue parte de las conversaciones el recientemente electo senador por la Región del Maule, Cristián Vial, en una jornada marcada por las definiciones pendientes en materia de seguridad, área cuyo titular estaría zanjado, según cercanos al mandatario electo. También se menciona para dicho cargo al senador electo por La Araucanía, Rodolfo Carter.

También se dejó ver el economista Bernardo Fontaine, quien volvió al recinto tras haber presentado el viernes pasado el "Plan Desafío 90", la hoja de ruta que el Presidente electo busca implementar durante los primeros meses de su administración.

Kast, asimismo, afina un nuevo encuentro con el Presidente de la República, Gabriel Boric, antes de asumir el mando de la nación el próximo 11 de marzo. El encuentro se realizará a través de coordinaciones entre el futuro ministro del Interior, Claudio Alvarado, y el actual jefe de la cartera, Álvaro Elizalde.

# Gobierno entrante sube el tono y se enfrenta a Hacienda por el nuevo incumplimiento de la meta fiscal que sinceró Grau

■ Uno de los principales asesores del próximo ministro de Hacienda arremetió contra el mayor déficit que prevé la saliente administración.

POR J. T. RODRÍGUEZ Y J. VÁSQUEZ

En el marco de la ronda de conversaciones que ha encabezado el futuro ministro de Hacienda del Presidente electo José Antonio Kast, Jorge Quiroz, este lunes el economista y su equipo arribaron hasta la sede de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) para recibir una propuesta para desatarbar permisos para proyectos de inversión.

Pero hubo otro tema que cruzó la discusión: el sinceramiento de parte del ministro de Hacienda, Nicolás Grau, de que en 2025 nuevamente se cumplirá la meta de déficit estructural, lo que implicaría un tercer año consecutivo en que no

se alcanza el objetivo.

La presidenta de la CPC, Susana Jiménez, lamentó el hecho: "Ha habido una sucesiva sobreestimación de los ingresos que ha llevado a gastar más de lo que ingresa a las arcas fiscales. Eso redunda en continuos déficits fiscales, incluso por sobre lo que han proyectado las propias autoridades y una deuda pública creciente. Eso tiene un impacto en los mercados de capitales y finalmente en las personas", señaló.

Si bien Quiroz abandonó el encuentro sin entregar declaraciones, quien sí enfrentó los micrófonos fue el asesor del próximo ministro de Hacienda y quien suena como parte del equipo de Teatinos 120 desde el próximo 11 de marzo, Tomás

**Tomás Bunster desestimó la posibilidad de ahorrar los ingresos adicionales que percibirá el Fisco por el alto precio del cobre, señalando que primero debe existir superávit fiscal.**

Bunster, quien fue especialmente crítico respecto del actual estado de las finanzas públicas y lamentó el tercer incumplimiento seguido de la meta de balance estructural.

"La verdad, ya no es una sorpresa. El Gobierno -y lo venimos diciendo hace mucho tiempo- era absolutamente previsible que se iba a cumplir la meta fiscal de este año", dijo el ingeniero.

Y agregó: "Es la tercera vez consecutiva que lo hace el Gobierno y que más ha incumplido sus propias metas fiscales autoimpuestas. Una vez más, la situación fiscal- como ya lo venimos señalando desde hace meses, está muy apretada para el próximo año y para los años que vienen, y eso ha sido una exigencia mayor en el cuidado y en la austeridad".

#### **Alza del cobre**

El diagnóstico se da en un contexto marcado por el repunte del precio del cobre, que lo ha llevado